
 
Le mot du maire   

Invitation à la cérémonie des vœux du maire  
C'est avec joie que je vous invite tous le dimanche 14 Janvier 2024, à 11 h,  à la salle des fêtes, pour la traditionnelle 

cérémonie des vœux du Maire. Je vous remercie par avance de venir faire avec moi le bilan des travaux engagés, des 
différentes activités de la Commune pour l'année 2023. Nous verrons également quels sont les projets pour 2024. Je 
pourrai également répondre à vos questions et serai à l’écoute de vos attentes. 

 

Merci aux associations et aux bénévoles ! 
A la lecture de ce Quoi de Neuf, vous vous apercevrez que les associations ont une fois de plus été très actives et 

qu’il reste bien des bénévoles qui s'impliquent pour notre village même si on attend toujours plus. Enfin je me dis  que 

notre village  d’Epehy a bien de la chance d'avoir ces associations et ces bénévoles qui répondent toujours présents. 

Comment ne pas remercier  ces plus de 50 bénévoles qui ont donné de leur temps et de leur argent lors du  mainte-

nant traditionnel Téléthon. Cela a permis d’obtenir, bien sûr avec les efforts des différents villages de l’ancien canton de 

Roisel, un résultat de plus de 21500 €, comparable aux résultats avant la crise covid. Merci ous,  profondément Merci. 

Certains bénévoles, ceux de notre troupe de théâtre «  Épyserit » ont été particulièrement honorés. En effet, ses 

membres qui œuvrent, pour certains d’entre eux, depuis plusieurs décennies, ont été récompensés au niveau Départe-

mental. Comment pouvons nous les honorer à notre tour. In peut sûremint leu dire (pourquoi pas en picard !) merci 

ches artistes de foaire connaîte no’ village dins toute l’région : oui jusqu’à Amiens mais aussi dans le Nord et le Pas de 

Calais. Mais le mieux serait d’aller voir leur spectacle. En effet il semblerait anormal que des gens d’Amiens  viennent 

les applaudir alors que des habitants du village, qui les ont à leur porte, ne les connaissent pas ! 

Merci encore à l’association Robbers Gang, animée par Monsieur Fabrice Asquin et son équipe, qui reconduit     
l’Épy Trail qui fut une si belle réussite en 2023 et a fait venir tant de sportifs dans notre village. (voir ci-dessous) 

 

En attendant de vous rencontrer le 14 janvier, le Conseil Municipal, les membres du CCAS et les employés de la 

Commune se joignent à moi et à ma famille pour vous souhaiter une bonne et heureuse année ainsi qu'une excellente 

santé.    

    Amitiés              Jean Michel Martin  

Janvier 2024 
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L’ÉPY TRAIL 
Deuxième édition 

Il aura lieu le dimanche 31 mars et proposera  
trois courses et 2 marches différentes :  

 

Courses :  7 km  (inscription 6 euros) 
  16 km  (inscription 7 euros) 

  21 km  (inscription 8 euros) 
 

Marches : 7 km  (inscription 3 euros) 

  10 km  (inscription 4 euros) 
 

Premier départ à 9 h 30 

Plus d’informations sur facebook L’EPYTRAIL 
           Téléphone O6 43 39 99 75 
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Le téléthon 2023 à Epehy et les environs.  
Certains ont peut-être dit :  « Ils l’ont encore fait ! Et 

avec les mêmes animations ! Ils continuent… » Mais juste-
ment, c’est cela qui est extraordinaire, que des associa-
tions, que tant de bénévoles perpétuent cette action en 
acceptant de donner de leur temps et de leur argent, de 
rester solidaires. 

A une époque où l’on regrette parfois le "Chacun pour 
soi", où on déplore souvent que, même dans les villages, 
les gens ne se connaissent plus parce qu’ils ne participent 
pas aux manifestations qui s’y déroulent, n’a-t-on pas là 
quelque chose d’exceptionnel ! Eh oui, cela continue mal-
gré tout ! 

Beaucoup des bénévoles sont des habitués, il est vrai, 
mais il est appréciable d’en voir de nouveaux chaque an-
née, Et il y a de quoi être épaté quand on les voit tous se 

dévouer et parfois dans des conditions difficiles. Il suffit de 
penser à ceux qui s’occupaient des viandes à griller sur le 
barbecue et de la cuisson des frites à l’extérieur, bien sûr ils 
avaient une bâche au dessus d’eux mais ils n’étaient vrai-
ment pas gâtés avec la pluie qui chassait et le froid.  

Cependant il y a des postes plus faciles (Il ne faut      
décourager personne !). Par exemple, je connais celui qui, 
(bien favorisé lui !) s’occupait de vendre les tickets repas le 
vendredi soir, le samedi midi et le samedi soir. Oui mais lui,  
il était assis, bien au chaud et à chaque fois avec une      
charmante dame différente avec qui il pouvait parler et ne 
voyait donc pas le temps passer ! Parce que c’est sûr, les 
bénévoles, comme ils ont le même esprit, sont heureux de 
travailler ensemble, ils prennent souvent bien plus de plaisir 
que s’ils étaient restés tout seuls chez eux ! Mais cela il ne 
faudrait peut-être pas le dire car, l’an prochain, il pourrait y 
avoir trop de bénévoles ! (Non, c’est une blague, il n’y en a 
jamais trop !)      
     Michel 

  Les 2 et 3 décembre, c’était le marché du Téléthon. Com-
ment ne pas remercier tous ces producteurs et particuliers 
qui ont donné leurs produits permettant de faire des courses 
à prix intéressants tout en apportant son argent à l’œuvre. 
On y trouvait des légumes, du sucre, de la confiture… mais 
encore du miel d’Epehy. 

   Oui, du Miel d’Épehy !  
C’est à cette occasion que de nombreux habitants ont dé-

couvert que du miel était produit chez nous. En effet, Eric et 
Rémi Leroy ont fait installer des ruches à la limite d’un de 
leurs champs, le long d’une haie. Ils peuvent donc proposer 
des pots de miel local. Il est possible de s’en procurer au  1 
rue d’Ecosse auprès de Marie-Odile. 

Vacances Plurielles proposait des objets fabriqués avec 
les enfants mais aussi l’atelier maquillage.  

Le marché du téléthon 

 Le mot de Christelle 

Un grand Merci pour avoir participé au Téléthon 2023. 

Vu la météo exécrable, il était bien plus agréable de rester 

bien au chaud au coin du feu. Mais il faut croire que toutes 

les initiatives, dans les différents villages de notre secteur 

ont toutefois été payantes et que, malgré tout,  vous avez 

été nombreux à sortir de chez vous. En effet, le résultat a 

dépassé mes espérances puisqu’il a été de 21728,96 €. 

Alors que mon souhait était d'arriver à 20 mille Euros pour 

les 20 ans depuis le départ de Clément.  

Alors encore une fois  



 

   

 * L’accueil de loisirs des vacances de la Toussaint :  

    Pour cette période de vacances, les enfants se sont amu-

sés  sur le thème de Tim Burton. Ils ont profité d’un program-

me varié à la découverte de cet univers tout en se déguisant 

évidemment pour cette traditionnelle fête d’Halloween. Cer-

tains effrayants enfants ont certainement dû frapper chez 

vous à la recherche de bonbons ! La météo n’était pas vrai-

ment au rendez-vous mais cela n’a pas enlevé la bonne hu-

meur de l’équipe et des 51 enfants inscrits. Pour finir la se-

maine en gourmandises, un concours Top Chef a été organi-

sé et les équipes ont rivalisé d’imagination pour impression-

ner le jury et surtout se régaler en partageant et en goûtant 

toutes ces bonnes créations. Pour prendre un peu l’air, les 

enfants se sont rendus au parc du Val de Riot à Caudry pour 

une séance nature et de jeux puis une séance de bowling 

l’après-midi ou cinéma au choix. Encore une belle période 

de vacances pour les enfants. On se retrouve en 2024 pour 

la reprise des accueils de loisirs. 

 * Les ateliers parents-enfants : chaque vendredi, Marine 

accueille enfants et parents dans une ambiance conviviale à 

la maison des petits pieds. En cette période de fin d’année, 

les activités manuelles sur le thème de Noël ont la côte : 

Les activités avec Vacances Plurielles 
création de couronnes pour la porte de sa maison, décora-

tions pour le sapin, le tout en partageant un bon goûter et en 

passant un bon moment en famille. Un temps festif de Noël 

sera mis en place le dernier vendredi avant les vacances 

scolaires pour clôturer cette année 2023 qui aura été riche 

en activités pour le plus grand plaisir des enfants mais aussi 

des parents ! N’hésitez pas à nous 

rejoindre chaque vendredi entre 16h 

et 18h. Vous pourrez connaître le 

thème des ateliers en nous suivant 

sur facebook :  

EVS Vacances Plurielles Epehy 

  * L’accueil du mercredi :  

Chaque mercredi les enfants sont bien occupés à l’accueil 

de loisirs. Ils avaient en ce mois de décembre, la mission de 

décorer la salle d’activités. Ils ont relevé cette mission avec 

plaisir : bonhomme de neige, sapins, dessins glacés sur les 

vitres, ils ont mis le paquet ! Ils laissent quand-même du 

temps pour faire de la cuisine et se régaler au moment du 

goûter avec leur pâtisserie maison. Et pour bien finir l’année, 

ils partiront à St-Quentin pour une visite du marché de Noël 

et une séance de cinéma, de quoi encore passer une bonne 

journée avec les enfants de l’accueil de Roisel.  
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 * La fête de Noël :  
Le vendredi 15 décembre, les enfants et leurs enseignants avaient invité leurs parents et leurs familles à la salle des 

fêtes d’Epehy pour leur traditionnelle fête de Noël. Au programme : des chants interprétés par classe, une chanson        
fredonnée par les enfants de l’accueil périscolaire et pour finir un chant final commun pour clôturer ce bon moment. Les 
pulls de Noël et les tenues festives ont plongé le public directement dans le thème de Noël. Les membres de l’association 
Parents d’Epehy ont réalisé à cette occasion une vente de grilles pour gagner des chocolats ainsi qu’une vente de      
brioches, pain d’épices et coquilles de Noël. Les enfants recevront la visite du Père-Noël avant les vacances scolaires et 
partageront un goûter avant des vacances bien méritées ! 

 

La fin de l’année à l’école d’Epehy 

 * Le spectacle de magie  :  

Les enfants ont assisté début décembre au spectacle de magie de la troupe Magic Phil à la salle des fêtes. 
Une super représentation. Les enfants ont passé 1h15 à rire, s'amuser et s'émerveiller. Un spectacle participatif où tous 
les enfants interagissent avec le magicien et certains ont même eu la chance de monter sur scène et se mettre dans la 
peau d'un magicien de quoi garder un bon souvenir de ce moment. Ce spectacle a été offert aux enfants par l'Association 
Parents d'Epehy grâce aux différentes actions menées tout au long de l’année dont la bourse aux jouets début novembre. 
Le père noël est également passé dans les classes pour offrir le cadeau de la mairie aux enfants et partager un bon     
goûter.  



Page 5 

"CHES LIV D’ÉPY" LA BIBLIOTHEQUE ça marche ! 
Pour savoir si cette nouvelle bibliothèque, ouverte le 27 sep-

tembre, intéressait les habitants du village, nous avons interrogé 
les bénévoles Bernadette Lacroix, Elisabeth Copin, Mélanie Fin, 
Monique Staszyck  qui ont accepté de s’en occuper. 

 

Etes-vous satisfaites des débuts de son fonctionnement ? 
Bien sûr que l’on souhaiterait que plus d’Épehiens profitent de 

cette belle bibliothèque mais nous accueillons chaque semaine des 
lecteurs, petits et grands, qui viennent y trouver un nouveau livre 
et/ou rendre le précédent livre emprunté. Le grand choix de titres et 
auteurs que nous proposons satisfait nos visiteurs. 

 

La bibliothèque joue-t-elle bien son rôle pour donner le goût 
de la lecture. 

Oui, déjà en direction des enfants. Nous pouvons citer une 
grand-mère qui accompagne régulièrement sa petite fille pour pren-
dre 4 à 5 ouvrages. A l’heure où beaucoup de parents trouvent que 
les enfants passent trop de temps sur les écrans, c’est certaine-
ment un exemple à suivre. La bibliothèque est une belle activité à 
faire en famille. 

Rappelons qu’un espace destiné aux enfants a été     spéciale-
ment aménagé avec une palette de livres pour enfants suivant leur 
âge. Nous recevons chaque semaine des enfants friands de lecture 
et impatients de choisir des  nouveaux livres qu’ils liront le soir au 
moment du coucher. 

C’est très bien pour les enfants mais pour les adultes ? 
Pour eux, nous avons un grand choix de livres dans toute une 

gamme de sujets (romans, policiers, histoire, vie quotidienne – cui-
sine, santé, art, jardinage, tourisme…). Des livres anciens, classi-
ques, mais aussi des livres très récents d’auteurs jeunes ou origi-
naires de notre région, des livres en patois picard aussi. 

Et puis nous leur réservons un chaleureux accueil et, si besoin, 
nous pouvons conseiller dans le choix des livres. C’est ainsi que 
nous avons permis à une de nos lectrices de découvrir les ouvra-
ges de Marie Paule Armand , une autrice régionale, qu’elle a beau-
coup apprécié puisque, à plusieurs reprises, elle est revenue em-
prunter de nouveaux titres. 

 

Comment pensez-vous  attirer de nouveaux lecteurs ? 
Pour essayer d’atteindre de nouveaux publics, nous    allons, à 

partir de janvier, ouvrir la bibliothèque les samedis après midi de 14 
h 30 à 17 h une semaine sur deux. (soit le 6 et le 20 janvier, le 3 et 
le 17 février, les 2, 16 et 30 mars) ceci afin de permettre aux per-
sonnes retenues par leurs obligations professionnelles en semaine 
de venir eux aussi à la bibliothèque. Ce nouvel horaire sera prolon-
gé si le résultat est positif. 

Avez-vous d’autres projets encore ? 
Oui, nous envisageons également d’organiser 

un « partenariat » avec la maison de retraite. Un 
prêt pour une période assez longue permettrait aux 
personnes âgées qui aiment lire de trouver des li-
vres dans la structure où ils résident. 

Pour les plus âgés qui ne peuvent plus lire mais 
apprécieraient d entendre de nouvelles histoires, 
nous envisageons  d’organiser des séances de lec-
ture à voix haute. 

Une organisation similaire pourrait être mise en 
place avec Vacances Plurielles et la ludothèque. 

 
Etes-vous assez de bénévoles pour mener à 

bien tous vos projets ? 
Pas vraiment ! Nous ne sommes que 4 person-

nes à nous relayer en fonction de nos disponibilités. 
Nous    serions enchantées d’accueillir le renfort de 
quelques   bénévoles qui pourraient donner un peu 
de leur  temps, même peu,  pour compléter notre 
équipe. 

 
Auriez-vous encore quelques arguments 

pour  inciter de nouveaux lecteurs à venir vous 
voir ? 

Eh bien la bibliothèque est un endroit où l’on 
peut croiser des gens que l’on ne connaît pas et 
ainsi faire de belles rencontres. C’est un lieu où l’on 
peut éveiller notre curiosité, faire des découvertes et 
surtout c’est gratuit !  

 
Rappel : 
LA BIBLIOTHEQUE EST OUVERTE DE 14 H 30 

A 17 H MERCREDI ET VENDREDI 

Mélanie et Bernadette sont là pour vous accueillir 
et vous conseiller s’il le faut 
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Le spectacle 2024 d’Épyserit 

La troupe Épyserit prépare son spectacle 2024. Une 
nouvelle actrice, Dominique Deboés, de Nurlu et René   
Degenne, après une année sabbatique, sont venus renfor-
cer l’effectif. Ils seront donc 13 acteurs dans la pièce princi-
pale « In éra tout vu ! » 

 

"In éra tout vu !"  
Dans cette pièce, on verra de drôles de personna-

ges  :"Une femme énergique qui veut rire de tout contraire-
ment à son mari râleur et pétochard, un artiste peintre    
plaisantin dont les portraits de femmes qu'il exécute ne sont 
pas vraiment appréciés, une féministe   enragée, une    
gendarmette jalouse, un homme bien malmené par sa   
femme mais aussi sa belle mère, une mère qui vante son 
fils alors que celui-ci est peu dégourdi... On rit des défauts 
de chacun mais il y a aussi de la bagarre, une farce un peu 
folle, une enquête déjantée. Enfin la pièce se termine par 
un grand éclat de rire tant cette fin est   inattendue. 

et en deuxième partie de spectacle. 
On pourra découvrir 3 sketchs : 

- Ches « Marie quate lingues » ! Elles cancanent les 
commères et toutes les occasions sont bonnes : une     
naissance, un mariage, un enterrement... 

- Et si  on s’entrainait à faire un slam ! Oui mais en 
français et quel français ! Pas celui que l’on emploie chaque 
jour ! Peut-être que l’on se serait mieux faire comprendre 
en   picard !  

- A ch'concert !  Ce sketch fera se côtoyer de braves 
villageois, très peu discrets, et des personnes très distin-
guées lors d'un concert de musique classique. Chacun ap-
préciera à sa manière Carmen de Bizet. Le mélange de ces 
deux mondes sera plus que détonnant ! Les façons si    
maniérées des uns confrontées au sans-gêne des autres  
provoqueront des explosions de rires. 

Les dates des spectacles.   
5 spectacles sont programmés  
- les samedis 2 mars, 23 mars et 20 avril 
- les dimanches 24 mars et 21 avril 
Oui, pour ne pas obliger les personnes habitant loin à 

faire leur réservation par courrier, il a été décidé de propo-
ser 5 dates afin que la salle de 310 places puisse accueillir 
tous les spectateurs sans que les réservations soient     
nécessaires. 

  

Le prix d’entrée reste fixé à 6 euros. Eh oui pas d’infla-
tion pour ce spectacle. L’objectif étant que le prix ne soit 
pas un obstacle, qu’il  puisse permettre à tous de venir rire 
tout en permettant de récolter des fonds qui financeront les 
frais qu’implique la préparation du spectacle (costumes, 
matériel, assurance… ) mais encore de continuer à aider  
comme vous le savez depuis tant d’années, les projets des 
écoles d’Epehy, Heudicourt et Le Ronssoy 

Le savez-vous ? 
En 2024, quand elle jouera ce nouveau spectacle, la 

troupe fêtera 40 ans de théâtre à Epehy. C’est en effet en 
1984 que l’aventure a commencé. J’avais proposé aux 
membres de l’Amicale des Anciens élèves de jouer les 
acteurs pour terminer la fête des écoles et ainsi attirer non 
seulement les parents d’élèves mais aussi d’autres habi-
tants du village, curieux de voir ces adultes, plutôt sérieux 
habituellement, faire le clown sur la scène. Il y avait là, 
outre les institutrices Francine David et Nicole Cordier, 
Adrien Guyot, Robert Rayan, René Vasseur, Claude Du-
cellier, Georges Wydra, Paule Drapier, Gérard Housse-
man, Arthur Coquet et sa femme, Nicole Loy …  

L’aventure était lancée et, après avoir proposé chaque 
année, un simple sketch, la troupe a monté une pièce en-
tière et enfin un spectacle complet à partir de 1991 et jus-
qu’à aujourd’hui. Bien sûr le nom de «troupe de théâtre de 
l’Amicale des Anciens Elèves d’Épehy» était un peu long, 
le jeu de mots « Épyserit » a été choisi puisque la troupe 
d’ Épy se rit de tous nos défauts ! 

Il est possible de retrouver l’histoire de la troupe sur son 
site Internet. C’est un plaisir de retrouver tous ces bénévo-
les qui ont tant donné pour nous faire rire.    M. D. 
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Un trophée pour la troupe Épyserit 

Le 16 novembre, nous étions présents à l’auditorium 
du Crédit agricole  d’Amiens  pour une soirée où toutes  
les personnes qui œuvrent pour défendre la langue   
picarde étaient invitées. La radio France Bleu Picardie 
était à l’origine de cette initiative afin de remettre, pour la 
première fois, les trophées "T es d'min coin". 

Françoise Desmaret  avait soumis l’idée au directeur 
de cette station pour récompenser ceux qui, par leur  
action, font vivre la culture et la langue picarde. Cinq 
catégories étaient proposées : Initiative jeunesse, collec-
tivité, association, entreprise et Initiative individuelle. Et 
c’est notre troupe de théâtre, Épyserit, qui a été appelée 
en temps qu’association. 

C' est donc Michel Delaire qui est monté sur scène 
pour se voir remettre, des mains d’un responsable du 
Crédit Agricole, à la fois ce trophée mais également un 
chèque de 1000 €  

La soirée était animée par Françoise Desmaret, dont 
l’humour  fit mouche à chacune de ses interventions, et 
Maxime Schneider qui interrogeait les différents lauréats. 
L’ensemble a été enregistré pour être diffusé en deux 
émissions « T’es d’min coin » le weekend des 18 et 19 

novembre. (Il est possible de les réécouter en podcast- 
Épyserit passant le 19 novembre) 

Monique Delaire, Sylviane Guinet, Josiane Pinchon et moi-
même, représentant l’ensemble des membres de la troupe, 
puisque tous n’avaient pas pu se libérer,  avons assisté à cet 
événement 

    Bernadette LACROIX  

Pourquoi la troupe a-t-elle reçu ce trophée ? 
Bien sûr que c’était une très grande surprise pour tous les acteurs de la troupe, ils    

n’estimaient  pas être des picardisants exceptionnels mais  Françoise Desmaret, l’animatrice 
de l’émission sur France Bleu Picardie, assurait que de nombreux arguments plaidaient en    
faveur de la troupe tant elle s’implique pour faire vivre cette langue qui fait partie de notre 
patrimoine et surtout met en valeur l’humour picard.  

 

Mais comment définir l’humour picard ? 
Pour cela, il faut savoir que, dans leur majorité, les 

Picards sont des taquins qui ont absolument besoin de 
rire et donc utilisent leur sens de l’observation pour se moquer gentiment des travers 
de tous ceux qui les entourent mais aussi d’eux-mêmes (d’où le nom d’Épyserit). Ils 
ne se prennent pas vraiment au sérieux et se plaisent à tourner en dérision ceux qui 
sont imbus de leur personne et vous assènent des certitudes définitives ou encore 
veulent jouer à ce qu’ils ne sont pas.... Et s’ils s’attachent à leur langue, c’est pour 
rendre leur discours plus savoureux en utilisant les expressions imagées, suggestives 
et souvent railleuses que leurs anciens ont composées et utilisées bien avant eux. 

 

Nous pouvons donner quelques exemples :  

Quand en français, on dit « Un bienfait n’est jamais perdu ! », un picard dit :  « Fais 
du bien à tin couchon, té l’ertreuv’ras dins ch’l’andoule ! »  L’expression n’a-t-elle pas 
une autre saveur ? Elle dit la même chose mais avec de l’humour. 

De même, on dit que les Marseillais sont des menteurs mais les Picards ne sont 
pas en reste, tel celui qui disait : « Mi, j’ai tellemint d’boutelles dins m’cav’ que chelles 
de ch’fond, alles sont raplaties ! » Ne pensez-vous pas qu’il faisait de l’humour ? 

Et à propos des expressions pour se moquer des défauts des autres ou d’eux-
mêmes, connaissez-vous celle pour parler... 

- d’un bigleux : « Il o un eul qui vole ches prones et l’eute qui survelle ch’garde ! »        
- d’un  paresseux : « Y n’prindra point fu, il o peur d’s’ékeuffer ! » 

On peut vraiment se régaler avec le picard  et c’est ce que veulent tous les acteurs 
de la troupe mais également tous ceux qui viennent rire avec eux, tous ceux qui sont    
heureux de retrouver cet esprit ! 

    Pensez-vous qu’Yvon se prenait au 
sérieux quand,  dans le rap du 8.0.,  
il jouait un  loubard ? Voilà un  
exemple de Picard qui a de l’humour 
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ÉPEHY Autrefois : On découvre encore des informations ! 

Le site « Epehy Autrefois », on le sait,  passionne de nombreux inter-
nautes,  du village et d’ailleurs, qui viennent y chercher des informa-
tions sur le passé. Mais il arrive aussi que certains de ces amateurs 
d’histoire communiquent par le biais de ce site et nous permettent de 
nouvelles découvertes. 

C’est ainsi que début septembre 2023, nous avons reçu la lettre de 
Monsieur Bruno Thommeray-Dumay qui nous écrivait ceci :  
      "Historien local, membre de la Société académique de l'Aube, je 
mène des recherches sur les constructions réalisées par Dom Bellot 
moine architecte. Celui-ci était en contact avec la Société Française 
des charpentes en lamelles dont la direction commerciale était située 
à Epehy..." 

Nous n’avions jamais entendu ou lu quoique ce soit sur cette  socié-
té. Nous pensions même qu’il y avait erreur ! Cependant Olivier Gillion 
trouvait un article sur Internet pouvant nous renseigner sur celle-ci :  

https://www.audigier-pilet.fr/mixite-dusages-et-didees/ 

On trouve ainsi au milieu de cet article d'amples renseignements 
sur cette Société ainsi que cette publicité :  

Ainsi apprenons nous que cette Société a 
son siège social à Strasbourg mais que sa   
direction commerciale et son bureau d'études 
sont à Epehy, rue du Combat au numéro 3 mais 
il est indiqué numéro 7 de cette même rue sur 
un autre document envoyé par Monsieur 
.Thommeray-Dumay  

 

Il est possible que plusieurs bâtiments provi-
soires de l'entreprise Ceratto*, venu rebâtir le 
village après la Grande Guerre soient restés 
après le départ de celle-ci en 1924 et aient été 
utilisés par ce bureau d'études.(*Voir article sur 
la reconstruction dans le Quoi de Neuf n°117) 

Monsieur .Thommeray-Dumay a envoyé 
d'autres documents montrant des constructions 
ayant utilisé les charpentes en lamelles de cette 
Société dont le hangar Corbeau à Epehy (photo 
ci-dessus) et un autre ci-dessous. 

Mais bien sûr de très nombreuses autres  
réalisations en Alsace, en Lorraine,  dans la 
région parisienne, dans le nord pour des salles 
des fêtes, des entreprises, des gares mais aus-
si des villas.  

 

On peut trouver l’article complet avec      
d’autres photos sur le site « Epehy autrefois » 
au chapitre « A propos de » 

 

Toutefois comment expliquer que cette     
Société Française des Charpentes en Lamelles  
avait son siège social à Strasbourg mais sa di-
rection commerciale et son bureau d’études rue 
du Combat à Epehy ? 
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La chasse : une passion 
La plupart des associations du village ont déjà proposé un article pour se 

faire connaître dans notre bulletin municipal mais la société de chasse faisait 
exception et c’est Florine Wallon, fille, petite fille et arrière petite fille de  
chasseurs qui a souhaité nous en parler. 

 

- Florine, tu fais donc partie d’une lignée de chasseurs à Epehy ?  

- Oui puisque mon arrière-grand père, Robert Rayan, qui était vraiment un 
mordu de chasse a inoculé le virus à mon grand père, Alain, mon père,     
Jérôme et moi, qui,  depuis toute petite, les ai entendus partager leur        
passion, j’ai suivi. 

 

— Pour certains, les chasseurs peuvent être pris pour des « viandards » ou 
des gens inconscients responsables d’accidents. Peux-tu donner une bonne 
image des chasseurs ? 

- Ah oui, le sketch des Inconnus avec la « galinette cendrée » n’a pas été 
bon pour notre image et les médias ont relaté quelques accidents causés par 
quelques inconscients mais combien d’inconscients y a-t-il sur les routes. Il 
faut savoir que la très grande majorité des chasseurs sont des amoureux de 
la nature, qu’ils la respectent. On peut rappeler que ceux d’Epehy ont déjà 
organisé et effectué un ramassage des déchets jetés dans la campagne par 
des gens irrespectueux de la nature.  C’est aussi ma passion qui a orienté 
mes études, un BTS « Gestion et Protection de la Nature. »  

Robert Rayan qui a commencé à chas-
ser en 1962 à Epehy. Il fut garde chasse 
/ chasseur de 1972 à 2009   

— On m’a dit que tu avais proposé, dans ce cadre, une action dans la   
commune au nom de la Société de Chasse. 

- Tout à fait, j’ai proposé des animations en lien avec « Vacances Pluriel-
les ». Nous réaliserons un espace naturel au bout de la rue Hérouart. Nous 
laisserons une bande en jachère, installerons un hôtel à insectes, des       
nichoirs, un muret en pierres afin d’apporter une protection aux reptiles et 
autres hérissons… 

 

- Ne faut-il pas craindre des dégradations ?  
-Comme cela sera fait par les enfants, nous pouvons tout de même      

espérer que personne n’aura l’idée de détruire leur travail et puis si nous, les 
jeunes, nous décourageons avant de tenter l’expérience, c’est à désespérer. 

 

- Il paraît aussi que tu as suivi une formation spécifique en lien avec ta 
passion. 

-Oui, je voulais redire que les chasseurs, que je connais, respectent toutes 
les réglementations mais moi, j’ai voulu suivre une formation pour devenir 
garde chasse, ce que je suis maintenant. J’ai étudié le code civil, les différen-
tes réglementations puis ai été mise face à des situations particulières pour 
voir comment je réagirais. 

 

-Voudrais-tu encore ajouter quelque chose ? 
-  Oui, je veux redire encore que les chasseurs ont un devoir de sécurité, 

qu’ils se sentent responsables. Ils ne veulent pas priver les randonneurs de 
profiter eux aussi de la campagne pendant la période de chasse, toutefois ils 
leur demandent de ne pas prendre de risques inconsidérés et de revêtir,   
comme eux, des vêtements qui les rendent bien visibles, le fluo étant l’idéal. 

Contacter la Société de chasse 
Pour les personnes qui souhaiteraient mieux connaître et même intégrer la société de chasse, elles peuvent  contacter 

le président, Laurent Boitel, au 06 45 08 31 54 sachant que l’association n’ est pas au complet (En effet le nombre de 
chasseurs est limité d’après le règlement).  Celui-ci pourra vous présenter les conditions nécessaires et indiquer le   
montant de la cotisation  
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Séance du 22 septembre 2023 
POINT SUR LES TRAVAUX 
• Ravalement des bâtiments publics 

Le maçon a terminé le crépi de la salle des fêtes ainsi que 
le mur qui mène au city-stade. Les travaux de rejointoie-
ment sont en cours au niveau de la cantine et de l’atelier 
municipal, rue de la Brasserie. 

• La société DDM a réalisé le portail du city-stade côté rue 
des Archers et devrait intervenir pour la clôture et le por-
tail des « petits pieds ». 

• La société DDM nous a envoyé (enfin) le devis pour le 
remplacement du moteur électrique de la porte de la clô-
ture de la maison de santé. Celui-ci s’élève à 1 146.79 € 
HT (moteur : 877.21 € et la main d’oeuvre : 269.58 €).  Le 
conseil municipal autorise à l’unanimité, la signature du  
devis. 

• Pour la maison de santé, un devis a été demandé à la 
société JK Rénov (auto entrepreneur installé récemment 
à Epehy) pour la rénovation du hall d’entrée (plafond et 
mur) et la réparation suite aux infiltrations répétitives au 

niveau des verrières (local dentiste et 3 salles d’attente). 
Le devis s’élève à 997.50 € HT. Devis accepté  
 

SECURITE ROUTIERE RUE RAOUL TROCMÉ 
La Société ECAA a établi un projet sur la sécurité routière 
de la rue Raoul Trocmé tel que le conseil municipal l’avait 
décidé précédemment, à savoir la création d’une zone 30, 
des bandes rugueuses et des feux récompenses : 
Le coût s’élève à 35 422.47 € HT SOIT 42 507.32 € TTC. 
Ce montant reprend le coût des feux récompenses, la 
signalisation verticale et horizontale ainsi que des bandes 

de résine. La maîtrise d’œuvre s’élève à 3 271.14 € HT . 
Le coût total est donc de 38 693.85 € HT soit 46 432.69 € 
TTC. Avec les subventions possibles, le plan de finance-
ment se décompose comme suit : 

Amende de police 20 % 7 738.78 € 
Conseil départemental 20 % 7 738.78 € 

Coût communal 30 955.15 € dont 7 738.84 € de TVA 
Après discussion, le conseil municipal accepte le dossier, 
valide le plan de financement. 

 

- Alimentation électrique des feux récompenses 
Monsieur le Maire informe le conseil municipal qu’un de-
vis a été sollicité à la SICAE pour l’alimentation électrique 
des feux récompenses : Coût : 4 525.31 € HT 

Réfaction de la SICAE 1 643.24 € 
Coût pour la commune 2 882.07 € HT soit 3 458.48 €TTC 

Le conseil municipa,l à l’unanimité, valide le devis  
 

- Eclairage public 
Monsieur le Maire présente à l’Assemblée le projet d’é-
clairage public étudié par la Fédération Départementale 
d’Energie de la Somme pour la rue Raoul Trocmé – 
Chaussée Brunehaut – Feux récompense. Il propose aux 
membres du conseil municipal d’approuver ce projet d’un 
montant de 20 120.00 € TTC. Si le conseil accepte, il sera 
établi une convention pour la maîtrise d’ouvrage des    

Réunion de Conseil Municipal   Les comptes-rendus complets sont affichés en mairie. 

travaux suivant le plan de financement suivant : 
Montant pris en charge par la Fédération (20 % du coût HT 
des travaux, la TVA et la maîtrise d’oeuvre) 7 446.00 € 
Contribution de la commune 12 674.00 €         

 soit un total de 20 120.00 € 

Le conseil municipal décide d’adopter le projet présenté par la 
Fédération Départementale d’Energie de la Somme; 

 

- Marquage au sol 
L’entreprise ECAA a estimé le marquage au sol, la signalisa-
tion verticale ainsi que la résine sablée (bandes rugueuses) à 
9 288.00 €. Un rendez-vous est fixé avec une société de mar-
quage. Monsieur le Maire propose au conseil municipal de 
passer commande à condition que le devis pour le marquage 
et la signalisation n’excède pas l’estimation. 

 

RAPPORT AUDIT SUR LES ASSURANCES 
La communauté de communes a été à l’initiative pour effectuer 
un audit sur les assurances. Les conclusions rendues pour les 
contrats d’assurance actuels ont été : « Vos contrats actuelle-
ment souscrits apportent une couverture adaptée à votre col-
lectivité. En effet, que ce soit votre responsabilité civile, protec-
tion juridique ou dommages aux biens, ces garanties sont in-
cluses dans votre contrat multirisques sans application de fran-
chise. Quelques faiblesses ont été constatées et notamment 
l’absence de garanties complète « protection fonctionnelle », 
toutefois votre contrat actuel couvre vos obligations légales. Il 
en est de même pour vos contrats automobiles. Les cotisations 
actuelles sont dans la moyenne du marché, voire légèrement 
en dessous de ce qui pourrait être obtenu lors d’une consulta-
tion. Compte-tenu, à la fois de votre sinistralité et du contexte 
actuel du marché d’assurance, nous vous conseillons de 
conserver vos contrats en l’état. » Monsieur le Maire propose 
donc au conseil municipal l’autorisation de recontacter l’actuel 
assureur soit MMA Péronne afin de palier à l’obligation d’assu-
rance en conseil juridique et assistance psychologique prévue 
par la loi du 27/12/2019 pour les communes à destination de 
leurs élus. Le conseil municipal donne son accord; 

 

INFORMATION DIAGNOSTIC ASSAINISSEMENT AVEC 
L’AMEVA 
Une réunion a eu lieu ce mardi avec l’AMEVA et l’Agence de 
l’Eau concernant le diagnostic du système d’assainissement 
(obligation règlementaire de réaliser tous les 10 ans un dia-
gnostic : coût estimatif moins de 90 000 € et 50 % de subven-
tion Agence de l’Eau). Une consultation (appel d’offres) doit 
avoir lieu début octobre 2023 avec  des investigations en dé-
cembre 2023. La restitution de l’ensemble des éléments de-
vrait avoir lieu vers septembre 2025. 

 

QUESTIONS DIVERSES 
Monsieur Vaillant demande à Monsieur le Maire ce qui en est 
du magasin d’alimentation. Comme évoqué lors du dernier 
conseil municipal, Monsieur le Maire indique n’avoir reçu aucune 
proposition de la part des élus. Il est proposé de créer une commis-
sion. Monsieur le Maire sollicite un à un les conseillers. La 
commission se compose donc de : Monsieur Vaillant Philippe, 
Monsieur Caron Paul, Madame Fournet Marie-Claude, Mada-
me Millot Aurélie et Monsieur Martin Jean-Michel. 
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Les pompiers ont fêté la Ste Barbe 

Quelques pompiers récompensés, devant les  autorités. 

Le club Loisir 

Le repas des aînés 
En ce mois d’octobre, c’était le traditionnel repas des aînés et ils 

étaient très nombreux à avoir répondu à l’invitation. Tous étaient 
très heureux de se retrouver et l’ambiance était excellente. Il n’est 
qu’à voir ce qu’en ont dit Bernard Munchow et son épouse :  

C'est avec grand plaisir que nous avons, mon épouse et moi, 
assisté au repas des ainés de la commune. Merci à Marie-Claude 
pour tous ces menus variés depuis tant d'années, pour les décora-
tions des tables et de la salle sur des thèmes divers. 

Félicitations aussi au bureau et aux conseillers. 
A l'année prochaine et j'espère encore plusieurs années pour nous. 

* Bernard et Marie-Claude ont pris de nombreuses photos de ce 
repas, et on peut les visionner  sur le site  d’Epehy. 

Après deux ans d’arrêt obligatoire dû au méchant virus que nous 
connaissons tous, depuis l’an dernier, le club des aînés reprend vie. 
Une vie pas complètement arrêtée. Pendant tout ce temps, les 
échanges se sont poursuivis : téléphone… message… etc… 

Voilà donc un an que les activités ont repris. Nous nous ren-
controns le mercredi de 14 à 17 h à la salle des fêtes. Ce fut un réel 
plaisir de retrouver copains et copines, reprendre les jeux : belote, 
petits chevaux, triomino, etc...et la liste peut évoluer au gré des dé-
sirs de chacun. Le goûter est toujours bien accueilli : café ou chocolat 
et gâteaux. Le tout entrecoupé de papotages. 

Bien sûr nous tenons à souhaiter les anniversaires de chacun et 
dernièrement nous avons pu fêter Noël avec un bon repas. C’est tou-
jours à ce moment que nous manifestons notre solidarité en organi-
sant une loterie dont le montant est remis au Téléthon. Nous avons 
aussi la visite des enfants de l’école. Ils viennent partager leurs 
chants et nous échangeons nos cadeaux. Bref, un vrai temps de par-
tage de Noël pour eux comme pour nous les aînés.  

.Cette année a aussi été marquée par l’anniversaire de Marie-
Claude, notre adjointe au Maire qui a accepté de reprendre la res-
ponsabilité du club. Là aussi un moment de partage dans la joie et  

surtout l’occasion de lui dire merci pour tout ce 
qu’elle fait pour les habitants d’Epehy. 

Nous sommes actuellement 25 mais vous 
pensez bien que les portes sont ouvertes pour 
accueillir ceux et celles qui le souhaitent.    
N’hésitez pa à venir.              Monique Keil 

Marie-Claude était émue et a dû sortir son mouchoir. 

épreuves nationales de JSP et le diplôme  de pre-
miers secours en équipe. Aymeric Wydra reçoit les 
diplômes d’équipier opérations diverses et secours à 
personne. Enzo Guette reçoit le diplôme d’équipier 
prompt secours.  

Samedi 16 décembre, les pompiers ont fêté dignement leur 
sainte patronne. Ce fut d’abord une très belle cérémonie à la 
caserne avec notamment un hommage rendu aux anciens et 
dépôt de gerbes à la mémoire de ceux-ci. Puis ils se sont      
rendus à la salle des fêtes où le chef de centre, le capitaine 
Pascal   Wydra, avant de commencer son discours pour faire le 
bilan de l’année écoulée, a tenu à saluer la mémoire de mada-
me Evelyne Fekkak récemment disparue, elle qui a toujours été 
si présente lors des manifestations de l’association. 

 Ensuite lors des différentes interventions, l’espoir de voir un 
jour une nouvelle caserne à Epehy est revenu, la conseillère 
départementale,   Valérie Kumm assurant que cela restait un 
objectif à l’ordre du jour. Enfin  pour terminer la cérémonie    
plusieurs pompiers ont été mis à l’honneur 

Le sergent-chef Valentin Missorten a reçu la médaille d’argent 
pour 10 ans d’ancienneté. Théo Duchenne est promu au grade 
de sergent. Sébastien Crapet est promu caporal. Malorie     
Guette est promue au rang de 1re classe et reçoit le diplôme  
d’équipier. Timauthé Duprez reçoit l’attestation de  réussite aux  



 Quoé qu’t’in pinses Abdon? 

- Ah Abdon, in m’a dit qu’t’os erchu un trophée au moés d’novembe. 
Pou’l’heure, té vos t’erdréchi, té n’voudras pu m’raviser. 

- N’dis point n’importe quoé, j’n’ai mi yeu l’légion d’honneur à mette 
su’ m’casaque je n’pourrai point juer min tchou coquelet aveuc cha ! 

-Ouais t’os tout d’même yeu un trophée ! 

- Mais cha n’est point à mi seulemint qu’il o été donné mais à l’troupe 
Épyserit ! 

- Ouais mais l’troupe  Épyserit, ch’est ti ! 
- Té dis coère n’importe quoé ! Si y n’avot point tous ches acteurs : 

Marie-Odile, Marie-Chantal, François, Lionel, Sylviane, Josiane, René, 
Thérèse, Lucie, Bernadette, Maxime, Dominique… Eh ben Épyserit y 
n’existerot point !  Té voés, sans ches acteurs, ch’est comme si j’étos 
sans mes rhabillures, té croés que j’pourros foaire l’fiertchul in allant 
tout mernu dins ches rues de ch’village ? 

- Ouais mais… 

- Et coère y n’feut point oublii tous cheux qui s’otchupent de ch’son, 
de l’leumière, qui cange’te ch’décor : Pascal, Hugues, Jean-Baptiste. 

- Ouais bien sûr mais… 
- Et pis coère, y n’feut point oublii tous cheux qui ont  foait l’histoère 

de ch’théâte-lo d’pis 1984 ! J’pinse à Yvon, Jean-Claude, Francine,  
Patricia, René, dins ches derniis...mais y o aussi Philippe, Hervé, Lise, 
Joseph, Marie-Claude, Sandrine, Martine, Isabelle, Maryse, Rolande, 
Thérèse, Jean-Michel, Jean-Noël, Claire, Jean-Pierre, Gilles, Jean-
Jacques, Sophie,... tous cheux qui ont foait qu’cha pusse exister ! 

- Ouais bon d’accord mais t’os d’quoé ête 
bénaise, tout d’même ! 

- Ah  in est tertous bénaises, comme j’ai dit à 
Amiens, même si in n’arvenot point d’avoèr été 
kési par ch’jury. Mais té voés qu’y n’euche des 
gins d’Amiens et d’pus loin (Y n’avot un conseilli 
régional de l’Oise dins ch’jury) qui nous ont  
kère, cha foait plaisi mais, quind ches gins    
d’Épy et d’no’coin vienne’te nous vir et qu’après 
y nous dise’te comme y z’ont rigolé aveuc nous, 
in est au moins aussi contints,  bénaises com-
me un cat quind in y afflate s’panche ! 

         M.D. 

Tableau d’honneur suite 

Nous avons appris, depuis le dernier Quoi de Neuf, deux nouveaux excellents résultats et nous pouvons donc les 
mettre à l’honneur  :  Laurine MORIAUX a eu son bac. 
           Axelle CAYLUS  a obtenu sa  Licence en Ressources Humaines 
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s  14 janvier Cérémonie des vœux du maire 

21 janvier Loto de l’UNC 

3  février Loto « Tous unis pour les jeunes » 

2 mars Théâtre avec Épyserit  

16 mars  Concert de musique par l’harmonie d’Épehy 

23 mars  Théâtre avec Épyserit (20 h 30) 

24 mars Théâtre avec Épyserit (15 h) 

Ont participé à l’élaboration de ce journal  

 

Nathalie Gallet - Monique Keil - Bernadette 
Lacroix -- Jean-Michel  et Christelle Martin -  
René Monchaux - Bernard  Munchow 

 
Responsables et Secrétaires  

de la publication :  

Aurélie Millot  et Michel Delaire. 
IPNS 

Une nouvelle kiné à la maison de santé. 
Depuis le premier novembre, Clarisse Douay est venue compléter l’équipe          

de kinésithérapeutes de la maison de santé d’Epehy, Maxence Mossino et Caroline 
Sellié.  

 

Cette jeune professionnelle, originaire de Monchy Lagache, ayant suivi sa forma-
tion à Amiens, a obtenu son diplôme en juin dernier. Après  une période d’assistanat 
puis de remplaçante, elle a maintenant intégré l’équipe en place pour une durée   
indéterminée du fait que Mathieu Cochard était parti pour d’autres horizons. 

 

Comme les autres professionnels, elle intervient à la maison de santé mais      
également à domicile Elle accueille les patients du lundi au vendredi au cabinet, 
avec les mardi et jeudi après-midi réservés pour les actes à domicile et à l’EHPAD         
d’Epehy.   


